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■ La sanción equivale a 13% de la utilidad neta de la empresa el año pasado

■ La compañía de Carlos Slim cuenta con 30 días para interponer un reclamo

■ Analiza alcance legal de la pena, la más alta en el sector telecomunicaciones

■ La Comisión Federal de Competencia inició investigación en 2006

Casi $12 mil millones
de multa a Telcel por
prácticas monopólicas

Los integrantes de la Orquesta Filarmónica de la UNAM dejaron a un lado el esmoquin y llevaron su repertorio a las islas de Ciudad Universitaria. Las autoridades
de la casa de estudios aclararon que la finalidad es acercar la música al público más importante, el estudiantil ■ Foto Carlos Ramos
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basta!” también a
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Rechaza solicitudes priísta y panista de anular la elección de alcalde 
 

El TEPJF ratifica victoria de alianza perredista en Los Cabos 
 
Raymundo León 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 29 
 
La Paz, BCS., 15 de abril. La sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con 
sede en Guadalajara, Jalisco, confirmó el resolutivo del Tribunal Estatal Electoral de Baja California Sur que 
declaró válida la elección del ayuntamiento de Los Cabos, el pasado 6 de febrero, en la que resultó ganadora la 
planilla encabezada por Antonio Agúndez Montaño, quien contendió por la coalición Unidos por Sudcalifornia, 
integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT). 
 
Dos de los tres magistra- dos de la sala rechazaron la solicitud de anular la elección promovida por las coaliciones 
Unidos por Baja California Sur (PRI-PVEM) y Alianza es Contigo (PAN-Partido Renovación Sudcaliforniana), las 
cuales se inconformaron ante el resolutivo del Tribunal Estatal Electoral emitido el 12 de marzo que ratificó la 
declaratoria de triunfo de Antonio Agúndez Montaño por parte del Instituto Estatal Electoral, aunque éste anuló 
50 de las 284 casillas instaladas en Los Cabos (18 por ciento). 
 
Las impugnaciones presentadas por ambas coaliciones que buscaban la anulación de más casillas para obtener 20 
por ciento requerido para convocar a una nueva elección no prosperaron debido a que las 50 casillas anuladas 
lejos de modificar el resultado de la elección ampliaron el margen del ganador. 
Tampoco fue concedida, por mayoría de votos, la anulación de la elección promovida por el PRI-PVEM por la 
realización de una misa, en diciembre, que supuestamente fue solicitada por el PRD para apoyar a sus candidatos 
bajo el criterio de que los 150 asistentes a ese oficio religioso no cambiarían la tendencia del resultado. 
 
El dirigente estatal del PRD, Adrián Chávez Ruiz, consideró que con la determinación de la sala regional del 
TEPJF en Guadalajara queda definido el triunfo de Antonio Agúndez Montaño, hermano del ex gobernador 
Narciso Agúndez Montataño, al tiempo que hizo un reconocimiento al trabajo realizado por los magistrados que lo 
integran. 
 
Puntualizó que el PRD cumplió con la defensa del triunfo en Los Cabos y pidió al presidente municipal electo, 
Antonio Agúndez, que haga valer esta victoria en beneficio de toda la población de ese destino turístico. 
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“Ficha de cambio” para no concretar alianza con el PAN en el Edomex, dice 
 

Pacto entre PRI y PRD echó abajo la reforma laboral, afirma 
Javier Lozano 
Sostuvo discusiones en Twitter con diputados 
Blanquiazules presionan en sede del tricolor 
 
Fabiola Martínez, Roberto Garduño, reporteros; Israel Dávila y Claudio Bañuelos 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 13 
 
El secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano, sostuvo que los partidos de la Revolución Democrática 
(PRD) y Revolucionario Institucional (PRI) acordaron aplazar la reforma laboral a cambio de echar abajo la 
alianza PAN-PRD en el estado de México. “La tomaron como ficha de cambio”, acusó. Legisladores priístas y 
perredistas le exigieron probar sus dichos. 
 
“Qué coincidencia que se caen dos cosas a la vez: la alianza PAN-PRD en el estado de México, beneficiando al PRI 
y a Enrique Peña, y por otro lado se cae la reforma laboral, que era la petición de López Obrador, quien fue quien 
alineó todo para que el PRD dijera no a la alianza”, expresó Lozano en una entrevista radiofónica. 
 
Desde el jueves pasado, en entrevistas y en su cuenta de Twitter, el funcionario ha acusado al PRI y a sus 
diputados de no tener palabra para cumplir con la aprobación de las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo, 
reforma que impulsa desde hace más de un año por conducto de los legisladores del Partido Acción Nacional 
(PAN). 
 
Ayer, diputados de PRI y PRD lo refutaron. El dirigente del tricolor en el estado de México, Luis Videgaray Caso, 
respondió que no tienen ningún sustento sus afirmaciones. Aclaró a Lozano que el Revolucionario Institucional no 
aprobará una reforma laboral “al plumazo o fast track”, como él pretende, y sólo avalará las modificaciones al 
marco jurídico laboral cuando se tenga el respaldo mayoritario de la sociedad. 
 
Lozano, sin embargo, se lanzó contra los diputados del PRI que decidieron finalmente no aprobar en este periodo 
de sesiones la reforma laboral y promover una consulta previa. Los llamó mezquinos y los acusó de hacer “pactos 
vergonzantes”. 
 
Desde la víspera, Lozano llamó “vulgar mentiroso” al dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, quien este 
viernes pidió al funcionario que renuncie a su cargo, porque –aseveró– “el neopanista” utiliza recursos públicos 
para promover su imagen. 
 
En este contexto, el secretario del Trabajo sostuvo otras discusiones con legisladores priístas, principalmente a 
través de Twitter, donde tiene un récord de 11 mil 629 tweets (número de mensajes que ha enviado o reproducido 
en esta red social), con 37 mil 165 seguidores, ante quienes se identifica con el signo “#galloazul”. Hasta anoche no 
había respondido al dirigente del PRI. 
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En otros mensajes culpó directamente al tricolor de detener la reforma laboral y dijo que tanto los priístas como el 
secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas, Martín Esparza, le habían hecho pasar una “semana 
entretenida”. 
Enseguida, también por Twitter, una diputada le respondió que recibía un salario, con recursos públicos, para 
ejercer las funciones de secretario del Trabajo y Previsión Social, no “para entretenerse”. 
 
Lozano reprodujo en Twitter la Rayuela de La Jornada, espacio editorial que en la edición de este viernes señaló: 
“Al bronco titular de la Secretaría del Trabajo le salen enemigos por doquier”. Lozano respondió: “A mucha honra. 
Puro farsante”. 
 
En tanto, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, acusó también a su homólogo priísta, Humberto 
Moreira, y al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, de temer la aprobación de la reforma laboral, 
“por el costo político que pueda tener”. Lo único que quieren, dijo, “es ganar elecciones a cualquier costo”, insistió. 
 
Mientras, un grupo de diputados del PAN se presentaron ante la sede nacional del PRI portando una manta azul 
con la leyenda “faltan 15 días, y la reforma laboral, ¿cuándo?”, la misma que han exhibido en San Lázaro en 
recientes sesiones. Los legisladores pretendían ser recibidos por Moreira, quien estaba en Veracruz. 
 
Los diputados Arturo Ramírez Bucio y Gerardo de los Cobos argumentaron que los cambios a ley laboral son 
urgentes y el PRI aún puede incidir en aprobar la llamada “ley Lozano”. 
 
Usan cargos para promoverse 
 
Por separado, Alejandro Sánchez Camacho, integrante de la Comisión Política Nacional del PRD, reprobó que 
servidores públicos, como los secretarios de Educación Pública y del Trabajo, Alonso Lujambio y Javier Lozano, 
respectivamente, utilicen sus cargos para promoverse como candidatos del PAN para 2012. 
 
Por su parte, Esthela Damián, presidente de la Comisión de Vigilancia, adelantó que obsequiará a Lozano un 
código electoral para que tenga más cuidado en el sentido de sus declaraciones, porque de no presentar los 
elementos que avalen sus imputaciones contra el partido del sol azteca, deberá ofrecer disculpas públicas a toda la 
militancia de ese instituto político. 
 
“Es superficial y barato el protagonismo que últimamente ha caracterizado la gestión de Javier Lozano, quien es ya 
considerado el peor titular que se haya tenido en la historia de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
buscando a toda costa y de manera irresponsable hacerse de la candidatura presidencial del blanquiazul”, aseguró. 
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Insiste en que Calderón dé la cara por el aumento de la pobreza 

“Por ética”, el secretario del Trabajo debe renunciar, demanda 
Moreira 
  
Luz María Rivera 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 13 
 
Boca del Río, Ver., 15 de abril. El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto 
Moreira Valdés, dijo que “por ética” el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, debe 
renunciar a su cargo, ya que no puede utilizarlo ni usar recursos del erario para promoverse como “el gallo” de 
Acción Nacional (PAN) para las elecciones presidenciales de 2012. 
 
“Yo creo que ya está pronto a solicitar licencia, para irse…”, expresó Moreira Valdés esta mañana, al término de la 
ceremonia de inicio de los trabajos del Consejo Político y de Desarrollo Rural de la Confederación Nacional 
Campesina, en el World Trade Center (WTC) de este municipio, donde se reunieron cientos de labriegos de todo el 
país. 
 
Previo a su llegada al WTC, el líder priísta fue recibido en el aeropuerto por su homólogo estatal, Héctor Yunes, y 
juntos se trasladaron al tradicional café La Parroquia, para desayunar antes de comenzar los trabajos de la central 
campesina. 
 
Después de la ceremonia oficial, Humberto Moreira regresó al mismo café por la tarde y en el trayecto dio diversas 
entrevistas, en las que abordó también el tema de la reforma laboral que su partido, dijo, impulsa “sin prisa, pero 
sin pausa…” 
El ex gobernador de Coahuila aseguró que los legisladores del tricolor van a trabajar en el documento propuesto 
de manera “muy seria, para abatir el gran rezago del país, por eso se necesita trabajar en una reforma de fondo”. 
 
Comentó que para realizar la reforma laboral se debe hacer una serie de consultas, no nada más con el PAN. 
“México es más grande que ellos y deberían desplegar mejor un esfuerzo para convencer al presidente (Felipe 
Calderón), que es miembro de su partido, a que se ponga ya a trabajar para combatir la pobreza, a trabajar para 
frenar el alza de precios”, indicó. 
 
Citó que datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía demuestran que hay más de un millón de 
desempleados en México. El tema, agregó, es por qué Felipe Calderón generó 10 millones de pobres en el país y no 
ha dado la cara sobre eso. 
 
Moreira mencionó que el precio de la gasolina sube cada mes y actualmente cuesta 35 por ciento más desde que 
Calderón llegó a la Presidencia. Hay que trabajar, subrayó, con estrategia, claridad, fuerza, certeza y tiros de 
precisión para resolver los problemas. 
 
El tema central es el de la pobreza y Calderón debe reconocer su fracaso en políticas sociales y rendir cuentas a 
todos los mexicanos, concluyó. 
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Funcionarios apoyan al PRI en horas de trabajo 
 
Myriam Navarro 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 30 
 
Tepic, Nay. Las dirigencias estatales de PAN y PRD, que forman la alianza Nayarit, Paz y Trabajo, presentaron una 
denuncia conjunta contra varios funcionarios municipales del ayuntamiento de Tepic y los alcaldes de esa capital, 
Xalisco y Compostela, por asistir en horas de trabajo, el pasado martes, al registro del precandidato único del PRI 
al gobierno del estado, Roberto Sandoval Castañeda en el edificio central del tricolor, a donde también acudieron 
los dirigentes de Nueva Alianza y el PVEM, pues junto con el PRI forman la coalición Nayarit Nos Une. 
Registran en el Edomex la coalición de PRI, Partido Verde y Panal 
 
 
 

Eruviel Ávila: en los planes del tricolor no está “impedir” la 
postulación de Encinas 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 29 
 
Toluca, Mex. 15 de abril. Eruviel Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos por Ti, entre PRI, Partido Verde y 
Partido Nueva Alianza, al gobierno de la entidad, descartó que su partido y sus aliados vayan a impugnar la 
postulación del perredista Alejandro Encinas. 
 
Luego de entregar la documentación para registrar la coalición ante el Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM), Ávila Villegas aclaró que en Unidos por Ti nadie tiene ánimo de impugnar esa candidatura, pues están 
ocupados en desarrollar su estrategia para ganar la elección de gobernador en la entidad. 
 
La polémica sobre si Alejandro Encinas cumple con el requisito de residencia efectiva que marca a Constitución 
local para ser postulado como candidato, opacó la inscripción de la coalición PRI-PVEM-Panal. En principio, Ávila 
Villegas mencionó que no tenía en su agenda, “por el momento” impugnar la candidatura de Encinas, pero ante la 
insistencia de los medios, aclaró: “definitivamente no está en planes” del PRI impedir que Encinas compita en la 
elección. 
Lo declarado por Ávila fue refrendado por el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en el estado de 
México, Miguel Ángel Osorio Chong, quien aseguró que se ajustarán a lo que resuelva la autoridad electoral sobre 
el registro del perredista. 
 
“El PRI se deslinda de cualquier persona u organización que presente denuncia contra cualquier candidato; eso lo 
debe resolver la autoridad electoral”, dijo el ex gobernador de Hidalgo. 
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En conferencia, Ávila afirmó que para esta elección el único enemigo a vencer es el abstencionismo, y dijo que 
solicitará al gobierno del estado que le provean seguridad, “pues las condiciones que vive el país así lo ameritan”. 
 
Sin embargo, se pudo observar que Ávila Villegas ya cuenta con apoyo del gobierno estatal, pues los elementos que 
lo resguardan trabajaban en el equipo de escoltas del gobernador Enrique Peña Nieto hasta hace unos días. 
 
Ávila pidió a los funcionarios priístas estatales y municipales que si quieren apoyarlo lo hagan en horarios y días 
no laborables. 
 
 
 
Los cachamos en que mañosamente querían aprobar cambios a la LFT en Semana Santa 
 

Enojo en el PAN y Los Pinos porque no hubo alianza en 
Edomex ni reforma laboral: AMLO 
PRI y AN son lo mismo; les vamos a ganar en el estado y en las elecciones presidenciales, dice 
  
Alma E. Muñoz 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 14 
 
Huixquilucan, Méx., 15 de abril. Andrés Manuel López Obrador afirmó que “están muy enojados los panistas y en 
Los Pinos” porque no se dio la alianza entre su partido, Acción Nacional, y el PRD para las elecciones por la 
gubernatura del estado de México, y porque no se logró la refoma laboral, lo cual consideró un triunfo del 
Movimiento de Regeneración Nacional. 
 
Sostuvo que PAN y PRI dijeron el miércoles que no a los cambios a la Ley Federal del Trabajo porque “los 
cachamos, los lampareamos, de que mañosamente querían aprobar el dictamen en Semana Santa, y saben que no 
les conviene, porque vienen las elecciones del estado de México”. 
 
El tabasqueño celebró: “¡qué bueno que no vamos con el PAN!, sino con los partidos progresistas –PT y 
Convergencia– para esos comicios, y les vamos a ganar con Alejandro Encinas como abanderado”. 
 
En la recta final de la Gira de la lealtad por los 40 distritos electorales de la entidad, señaló que los comicios 
mexiquenses serán el ensayo para los presidenciales. 
 
“El 3 de julio será un ensayo y el prólogo de lo que ocurrirá en las elecciones de 2012, y les vamos a ganar en 
ambos procesos”, manifestó. 
 
Asimismo, dijo que con el registro (el jueves) de la coalición Unidos podemos más “se alejó por completo ese 
riesgo que representaba ir con el PAN”, el cual –reiteró– es igual que el PRI, “aunque muchos todavía creen que es 
todo lo contrario. 
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“Pero ambos partidos son lo mismo y están al servicio de la mafia del poder”, insistió López Obrador en las 
asambleas que encabezó en las plazas municipales de Huixquilucan y Jilotepec, y puso como ejemplo que esos dos 
institutos políticos “impusieron” en 1988 a Carlos Salinas de Gortari en la Presidencia de la República; son los 
responsables del Fobaproa; del aumento al IVA, a las gasolinas, el diesel y el gas, y de la situación de crisis en que 
se encuentra el país. 
 
El tabasqueño puso énfasis en cómo recientemente el PRI y el PAN se pusieron de acuerdo en la reforma a la Ley 
Federal del Trabajo, con lo cual en sus discursos festejó dos triunfos: la cancelación de la alianza con el PAN y el 
intento de aprobar la reforma laboral “en sigilo” y a espaldas del pueblo. 
 
Apoyo a Encinas 
 
En medio de la lluvia, y con la asistencia de miles de personas a ambos mítines, resaltó que por dignidad y por no 
ir contra sus principios e ideales, Alejandro Encinas rechazó ser el candidato de una eventual alianza con el PAN, a 
pesar de que el ofrecimiento se lo hicieron desde Los Pinos, con todo y el uso del presupuesto público, lo cual –
aseveró– tiene muy enojados a los panistas. 
 
Definió a Encinas como un hombre honesto, íntegro, “una gente de primera, y vamos a apoyarlo”. En cuanto a la 
elección presidencial, alertó que “los de la mafia del poder” empezaron “una operación de recambio y ahora 
impulsan al PRI (y a Enrique Peña Nieto como candidato) porque ya no les funcionan el PAN y (Felipe) Calderón”. 
 
Ante ello –subrayó–, “nos estamos preparando para volver a ganarles y lograr un gobierno del pueblo y para el 
pueblo”. 
 
Anunció que el domingo termina esta gira por el estado de México y después de Semana Santa iniciará un nuevo 
recorrido por todo el país. 
 
 
 
Anuncia refuerzo de operativos anticrimen en Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y San Luis Potosí 
 

Ahora demanda Calderón a la sociedad decir “¡ya basta!” a 
políticos apáticos o indolentes 
Plantea incrementar la presencia militar en el noreste, no replegarse “como piden los ingenuos” 
 
Claudia Herrera Beltrán 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 10 
 
Por segunda ocasión el presidente Felipe Calderón demandó de la sociedad lanzar un “¡ya basta!” dirigido a los 
políticos de “doble discurso” que no actúan contra la delincuencia, e instruyó a las fuerzas armadas incrementar su 
presencia en el noreste del país, en vez de replegarse “como piden los ingenuos”. 
 
Declaró ser sensible a la “voz dolida y ardiente” de las víctimas, y como la comparte prometió seguir combatiendo 
directamente a los criminales, porque de lo contrario significaría darles “licencia para matar”. 
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Por lo anterior anunció el refuerzo de los operativos en Tamaulipas, Nuevo León y parte de Coahuila y de San Luis 
Potosí. 
 
De este modo, el jefe del Ejecutivo endureció su discurso tras las movilizaciones efectuadas hace una semana por 
iniciativa del poeta Javier Sicilia a raíz del asesinato de su hijo Juan José en rechazo a la estrategia federal 
anticrimen, a la que se han sumado preocupación e interés de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos. 
 
Así como el martes el mandatario demandó a la sociedad que diga “¡ya basta!” a los criminales, pugnó ayer por 
extender este grito a políticos de otros niveles de gobierno. 
 
“Debemos decir también ‘¡ya basta!’ a quienes optan por la inacción, por la apatía o por la indolencia; debemos 
decir ‘¡ya basta!’ a las autoridades y políticos que se escudan en un doble discurso y no cumplen su labor; debemos 
decir ‘¡ya basta!’ a quienes pretenden aprovechar el dolor de las víctimas para alimentar su interés de cualquier 
índole, o a quienes quieren ver a México dividido y, por ello no descansan, sembrando el encono, el miedo, la duda 
o el odio entre los mexicanos”, señaló. 
 
Reunido con dirigentes de la industria del autotransporte, el mandatario se quejó por la falta de acción de otros 
niveles de gobierno y puso el ejemplo de los policías municipales de San Fernando, Tamaulipas (16 detenidos), que 
protegieron y ayudaron a la banda de narcotraficantes de Los Zetas en el secuestro y asesinato de migrantes, cuyos 
cadáveres (145, según las últimas cifras oficiales) fueron descubiertos en fosas. 
Consideró que eso es inadmisible y advirtió que la violencia se va a controlar cuando en cada municipio o estado 
haya gobernantes, policías, ministerios públicos y jueces que de veras quieran acabar con el crimen y no hacerse a 
un lado. 
 
Fue insistente en demandar el apoyo de la sociedad también para que “nos llame a cuentas a todos los 
gobernantes, que nos exija a todos sin excepción, cumplir el mandato ciudadano”, y que también rechace sin 
titubeos ni pretextos la violencia de los criminales. 
 
Porque esa violencia es la que asesinó a los jóvenes en Morelos, secuestró y mató a los migrantes en Tamaulipas, 
dijo. “Y es erróneo pensar que esa violencia va a desaparecer, como algunos sugieren, si el gobierno simplemente 
dobla las manos, y deja de actuar en contra de los criminales. ¡Qué ingenuos!”, comentó. 
 
Tal como ha criticado a sus antecesores del PRI por presuntos acuerdos con el crimen, expresó que la solución no 
es negociar y claudicar con los delincuentes ni cerrar los ojos a la realidad del crimen como si éste no existiera. 
 
Al emprenderla contra otros niveles de gobierno, señaló que si bien los asesinatos en Tamulipas y Morelos han 
manchado de sangre a la sociedad de manera intolerable, ese no es el único problema de seguridad que preocupa a 
los mexicanos, sino los delitos comunes que no son enfrentados por las autoridades locales. 
 
La petición del dirigente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), Juan Carlos Muñoz, de 
mantener al Ejército vigilando las carreteras, dio pie a que Calderón anunciara el refuerzo de los operativos de 
seguridad pese a haber reiterado que tenía la puerta abierta para discutir de la manera más amplia y sincera su 
estrategia contra la delincuencia. 
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Tras la repetición en Tamaulipas de crímenes masivos de migrantes, algunos de los cuales viajaban en autobuses, 
el Presidente aseguró que ya se implementan operativos de acompañamiento, monitoreo y protección de unidades 
de transporte para darles seguridad en sus trayectos. 
 
 
Nombran al investigador catalán miembro de la AMC 
 

Es inexistente la política que no está en los medios, dice 
Castells Oliván 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 35 
 
La política que no está en los medios, simplemente no existe, aseguró el catedrático en sociología especialista en 
medios, Manuel Castells Oliván, de la Universitat Oberta de Catalunya. 
 
Al ser nombrado miembro correspondiente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), el investigador sostuvo 
que los medios de comunicación masiva representan el espacio donde se forma el poder. 
 
Indicó, sin embargo, que en la red global “ya no hay dueños absolutos de la información y los usuarios la modelan 
de forma libre con la mente”. 
 
Castells –doctor honoris causa por la Universidad de Sevilla– ha dedicado la mayor parte de su obra al estudio de 
la sociedad de la información, a través de analizar los cambios económicos, sociales y culturales que transforman 
al mundo “a gran velocidad”. 
 
Durante una conferencia en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, habló de su libro 
Comunicación y poder.  
 
Aseguró que los fenómenos sociales y políticos crean redes de significados, lo que en un contexto de crisis de 
información con sucesos internacionales, por falta de presupuesto, se hacen más locales. 
“La tecnología de redes y la organización en red son sólo medios que reflejan las tendencias inscritas en la 
estructura social. 
 
“El actual proceso de globalización tiene su origen en factores económicos, políticos y culturales, pero las fuerzas 
que impulsaron la globalización sólo pudieron desencadenarse porque tenían a su disposición la capacidad de 
conexión en red global, la cual proporcionan las tecnologías digitales de comunicación y los sistemas de 
información.” 
 
El catedrático aseveró que todos los medios masivos están sesgados, toda vez que ganan audiencia e influencia 
política con el propósito de obtener concesiones gubernamentales. 
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Asimismo, el especialista habló de la autocomunicación de masas, de la crisis de legitimidad del Estado y la 
relación de éste con la sociedad, así como de la economía, que, dijo, constituye la clave para entender “situaciones 
de inflexión”. 
 
Finalmente, Castells se dijo profundamente honrado de ser miembro correspondiente de la AMC. 
 
“Mi forma de agradecer es intensificando el rigor científico y compartiendo la investigación”. 
 
 
 
Anuncian operativos en carreteras, puertos y centros turísticos 
 

Más de 34 millones de alumnos inician las vacaciones 
Prevén incremento superior a 10% en operaciones del AICM 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de abril de 2011, p. 35 
 
A partir de hoy, más de 34 millones de estudiantes de todos los niveles académicos del país comenzarán el periodo 
vacacional de primavera. En tanto, fuentes aeroportuarias afirmaron que desde el pasado jueves se incrementaron 
entre 10 y 15 por ciento las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM); se espera 
movilizar unos 70 mil pasajeros durante las vacaciones de Semana Santa. 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que el Sistema Educativo Nacional tiene más de 25 millones de 
alumnos de educación básica, de los cuales casi 15 millones cursan la primaria en más de 99 mil escuelas públicas 
y privadas; más de 6 millones estudian la secundaria en unos 36 mil planteles y alrededor de 4 millones 600 mil 
están inscritos en más de 91 mil escuelas para prescolares. 
 
En tanto, en bachillerato se superan los 4 millones de estudiantes y casi 3 millones en nivel superior. 
 
El periodo vacacional para las escuelas de la SEP culminará al finalizar abril, y el 2 de mayo se reiniciarán las 
actividades. 
 
En un comunicado, la dependencia informó que un millón 231 mil maestros y directores de educación básica, así 
como normalistas igualmente tendrán vacaciones. 
 
En la Universidad Nacional Autónoma de México se informó que las vacaciones serán sólo de una semana, por lo 
que el 25 de abril más de 315 mil estudiantes de bachillerato, licenciatura y posgrado, 35 mil profesores e 
investigadores, y más de 30 mil trabajadores administrativos regresarán a sus actividades. 
 
Los más de 157 mil alumnos de niveles medio superior, superior y posgrado del Instituto Politécnico Nacional, así 
como los 17 mil académicos y nueve mil trabajadores administrativos, suspenderán labores del 18 al 22 de abril. 
 
En las cinco unidades de la Universidad Autónoma Metropolitana los 45 mil estudiantes terminaron actividades el 
30 de marzo; los cinco mil trabajadores de la institución sólo tomarán como descanso el jueves y viernes próximos. 
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El aeropuerto capitalino dio a conocer que a partir de este sábado pondrá en operación el operativo Amigo que 
culminará el primero de mayo, con la finalidad de orientar y apoyar a pasajeros en tránsito y a visitantes en sus 
dos terminales. 
 
Acciones policiacas 
 
Con esto se proporcionará información a los usuarios sobre los servicios que ofrecen las terminales 1 y 2, y se 
facilitarán los trámites que deberán cumplir ante autoridades aeroportuarias, como en aduana y migración, así 
como los relacionados con documentación y reclamo de equipaje. 
 
En tanto, la Policía Federal desplegará más de ocho mil elementos y tres mil carros radiopatrulla, cuatro 
helicópteros Colibrí y siete Black Hawk durante el operativo de Semana Santa 2011, e instalará “puestos de auxilio 
y orientación para los paseantes, principalmente en los sitios de mayor afluencia de vacacionistas, con la finalidad 
de evitar que sufran algún percance”. 
 
Asimismo, aunque la Secretaría de Seguridad Pública federal difundió haber “reforzado” el despliegue de 
elementos de la Policía Federal este año, funcionarios de esa institución dijeron que no hay diferencia en el 
número de los que laborarán en tareas de vigilancia respecto de 2010. 
 
La institución federal informó que durante este periodo vacacional se pondrán en marcha vafrios operativos “a 
partir de las cero horas del 15 de abril hasta las 24 horas del 2 de mayo en aeropuertos, centrales camioneras, 
puertos, centros turísticos, puntos fronterizos y en los 48 mil kilómetros de carreteras del país”. 
 
 
 

Dinero 
 
Rechazo razonado al proyecto de ley de trabajo 
Hará legales irregularidades que se cometen hoy 
Otra vez PRI y PAN juntos contra la gente 
 
Enrique Galván Ochoa 
 
Noventa y un por ciento de nuestros encuestados esta semana no está de acuerdo con la reforma laboral propuesta 
por el PRI y apoyada por el PAN. Cuatro por ciento está en favor. Y cinco por ciento dijo que no está informado. 
 
Metodología 
 
Enviamos 3 mil cuestionarios vía Internet a miembros del Foro México escogidos en forma aleatoria. Recibimos 2 
mil 100 respuestas. Muchas personas acompañaron su voto con alguna opinión. Los textos originales pueden 
leerse en el foro. En seguida algunos fragmentos. 
 
Opiniones 
 
Empleados desechables, eso es lo que quiere la administración neoliberal; nada de prestaciones, nada de 
sindicatos, gente que esté dispuesta por un mísero salario a realizar las funciones de un sindicalizado. 
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Los obreros ingleses, gringos, franceses están dispuestos a alzar la voz. Aquí, en cambio, hemos visto cómo el 
segurito social y el ISSSTE han diezmado su alcance, a pesar de la gran propaganda del seguro popular. Aquí 
vemos cosas que en los países de primer mundo ni por error se imaginan. 
 
Juan Fuentes Chávez / San Cristóbal de las Casas 
 
Trabajé en la Secretaría de Salud por siete años, los cuales no son reconocidos para efectos de jubilación. Esto es 
parte de lo que quieren aprobar los del PRIAN. Yo creo que ya debemos poner un hasta aquí y mandarlos a 
Chihuahua a un baile. 
 
José Andrés Gutiérrez / Tijuana 
 
A estos gobiernos panistas y los últimos priístas les encanta aplicar los modelos neoliberales, aunque inspirados 
por los gringos en una economía por completo asimétrica a la estadunidense. Si el sistema de pensiones 
funcionara en beneficio del trabajador y me pagaran por hora a precios gringos en mi especialidad, hubiese 
contestado sí a la encuesta. Sospecho que desean ofrecer a los inversionistas mano de obra esclava. ¡Cuánta 
escasez de progenitora! 
 
Octavio Hernández Rodríguez / Distrito Federal 
 
Soy trabajador jubilado del IMSS. Algo que nos debería causar una profunda preocupación a todos los que 
cotizamos al IMSS; es que este esquema permite evadir el pago de cuotas obrero-patronales, ocasionando que el 
IMSS no tenga dinero para comprar medicinas, equipo médico ni contratar más médicos, en perjuicio de los 
asegurados y sus familias. En los hechos, se estaría avalando la defunción del Seguro Social. 
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Carlos Lozada Castillo / Distrito Federal 
 
Los jóvenes de esta generación no tienen ni la menor idea de lo que es en su momento llegar a viejo y no tener 
seguridad social y al menos una pequeña compensación por los años trabajados. Claro está es debido a su 
juventud. Miren, los jubilados de hoy al menos sobrevivimos con unos cuantos centavos que nos dan como 
pensión, pero ustedes, que no van a tener antigüedad, ¿cómo se verán en el futuro? Ah, pero eso sí, muchos tienen 
la intención de votar por el PRI. ¡Ufff! Qué perdidos andan en el espacio... 
 
Armando Balleza González / Distrito Federal 
 
Seis meses trabajados antes de que te den prestaciones, contrato y demás... Durante seis meses estás a la espera de 
conseguir un empleo, prestaciones... Aun así, quieren mutilar el trabajo o el salario de un trabajador. Cuando un 
presidente sólo necesita seis años para tener una pensión exorbitante que no se equipara con la pensión de una 
persona honesta trabajando toda su vida. 
 
Anabell Nat Santos / Morelia 
 
Políticas como ésta son las que siguen contribuyendo a situaciones como la delincuencia, los asaltos. ¿Para que 
trabajar?, si al final no se tiene acceso a seguridad social, cuando se llega a la edad de adulto en plenitud. ¿Para 
qué especializarse en alguna temática?, si los contratos son sólo de seis meses. ¿Para qué esforzarse?, si vemos que 
los diputados, senadores, secretarios de Estado, ganan en una semana lo que la mayoría de los mexicanos 
ganamos en más de un año de trabajo. 
 
Adrián Lozano Toledano / Distrito Federal 
 
En la práctica es lo que ya están haciendo las empresas. Ya no hay trabajo-base, ahora sólo son puros contratos 
por tiempo definido, con el fin de no pagar prestaciones y como este país está lleno de desempleados, pues se 
conforman diciendo preferible trabajar bajo estas condiciones a no tener nada. Qué desgracia; con la reforma sólo 
se hará ley lo que en la práctica se está haciendo; pero hay una parte de la reforma que en lo particular sí me 
preocupa, ya que abre la posibilidad de que los empresarios contraten a los menores de edad sin que por ello 
reciban un salario y mucho menos prestaciones. Esto es algo espantoso: tener a niños trabajando. 
 
Angélica Díaz Salgado / Cuernavaca 
 
Los textos completos aparecen en el foro. 
 
galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://www.elforomexico.com 
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Agilizan salida; colapsan entrada

Advierten vecinos A lAdrones

Cansados de los robos, vecinos de Eugenia y Concepción 
Béistegui, en la Colonia Del Valle, colgaron mantas para 
anunciar que cerrarán la calle y advertir a los ladrones que harán 
justicia por propia mano. La Policía capitalina dijo que enviará 
dos policías en bicicleta para vigilar día y noche. CIUDAD 1

‘Ponen’ a
presunto
homicida 
de Sicilia

Fijan multa
histórica

contra Telcel

dUrge el Presidente 
a Mandatarios y Ediles 
a no hacerse a un lado 
para abatir violencia

Mayolo López

El Presidente Felipe Calderón 
condenó ayer la tibieza, apatía e 
inacción en los estados para ac-
tuar en contra de la delincuencia 
organizada.

“La violencia se va a controlar 
verdaderamente cuando en cada 
municipio o en cada Estado ha-
ya gobernantes, policías, ministe-
rios públicos y jueces que de ve-
ras quieran enfrentar y de veras 
quieran acabar con el crimen y no 
hacerse a un lado”, expresó en un 
discurso en Los Pinos ante miem-
bros de la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Carga. 

Consideró que es urgente 
que los gobiernos estatales y mu-
nicipales también actúen y depu-
ren, capaciten y fortalezcan a sus 
cuerpos policiacos.

“Es ofensivo e inadmisible 
que en San Fernando (Tamauli-
pas) los propios policías muni-
cipales son señalados por algu-
nos testigos por haber ayudado 
a brindar protección e informa-
ción a los zetas que perpetraron 
esta barbarie”, censuró.

Anunció que se reforzará la 
presencia de las fuerzas federa-

les en todo Tamaulipas y en el no-
reste del País incluyendo Nuevo 
León, Coahuila y San Luis Potosí. 

El Presidente lanzó un nuevo 
“¡Ya basta!”, ahora contra los do-
bles discursos en los que incurren 
autoridades y políticos en el com-
bate al crimen organizado.

“Debemos decir también ‘¡Ya 
basta!’ a quienes optan por la in-
acción, por la apatía o por la indo-
lencia. Debemos decir ‘¡Ya basta!’ 
a las autoridades y políticos que 
se escudan en un doble discurso 
y no cumplen su labor.

“Debemos decir ‘¡Ya basta!’ a 
quienes pretenden aprovechar 
el dolor de las víctimas para ali-
mentar sus intereses de cualquier 
índole o a quienes quieren ver a 
México dividido y, por ello, no 
descansan sembrando el encono, 

el miedo, la duda o el odio entre 
los mexicanos”, condenó.

El reclamo de Calderón se da 
un día después de que el presi-
dente del PRI, Humberto Morei-

ra, arremetiera en su contra y lo 
tachara de incompetente porque 
en su Administración ha llegado a 
40 mil el número de muertos por 
la guerra contra el narco.

El Presidente afirmó que 
su Gobierno es sensible al dolor 
que arrastran miles de ciudada-
nos, pero aclaró que no negocia-
rá con la delincuencia.

Dijo que es erróneo pensar 
que la violencia cesará si el Go-
bierno dobla las manos y que un 
repliegue significaría dar a los cri-
minales licencia para matar.

“Esa violencia es la que asesi-
nó a los jóvenes en Morelos, es la 
que secuestró y asesinó a los mi-
grantes de Tamaulipas, y es erró-
neo pensar que va a desaparecer, 
como algunos sugieren, si el Go-
bierno simplemente dobla las ma-
nos y deja de actuar. ¡Qué inge-
nuo!”, sentenció.

nACIonAl 5

d La sanción asciende 
a $12 mil millones 
por presuntas
prácticas monopólicas

Carla Martínez

La Comisión Federal de Compe-
tencia Económica (CFC) notificó 
ayer la mayor multa que se haya 
impuesto en México por prácti-
cas monopólicas.

Telcel informó ayer por la no-
che a la Bolsa Mexicana de Valo-
res que la autoridad le fijó una 
sanción por 11 mil 989 millo-
nes de pesos debido a presuntas 
prácticas monopólicas relativas al 
mercado de interconexión para la 
terminación de llamadas en la te-
lefonía móvil.

La historia comenzó el 29 de 
noviembre de 2006, cuando la 
CFC inició esta investigación por 
una denuncia. Sin embargo, has-
ta ayer, el organismo antimono-
polios no había dado ha conocer 
quién fue la persona o empresa 
denunciante.

Luego de cuatro años y me-
dio de investigación, el pasado 7 
de abril, el pleno del organismo 
regulador decidió la multa y la 
notificó en las oficinas de Telcel 
ayer por la mañana.

En su comunicación a la Bol-
sa, la empresa telefónica señaló su 
intención de defenderse.

“América Móvil y su subsidia-
ria Telcel se encuentran analizan-
do el alcance, fundamentación y 
motivación legal de dicha reso-
lución (la multa) con la finalidad 

de interponer todos y cada uno de 
los medios de defensa a su alcan-
ce”, informó en su comunicado.

Fuentes de la CFC explica-
ron a REFORMA que la multa es-
tá en los límites que faculta la Ley 
de Competencia en casos en los 
que hay reincidencia en las prác-
ticas monopólicas, y que puede 
ser hasta del 10 por ciento de las 
ventas o los activos de la empre-
sa sancionada.

Señalaron que la dimensión 
de esta multa no es tan extraordi-
naria al ponderarla por el núme-
ro de usuarios de telefonía celu-
lar en el País, pues equivale a 130 
pesos por cada uno de los 91 mi-
llones de clientes.

El cobro de la multa no es in-
minente, ya que Telcel tiene 30 
días hábiles para presentar un re-
curso de reconsideración ante la 
propia CFC, y ésta, a su vez, cuen-
ta con otros 60 días para resolver.

Óscar del Valle

En su primer día de operación, 
los carriles reversibles de Viaduc-
to Tlalpan cumplieron su misión: 
agilizaron el tráfico rumbo a la sa-
lida a Cuernavaca, pero crearon 
un nuevo problema al colapsar la 
entrada de vehículos al DF.

Debido a ello se sus-
pendió la medida duran-
te hora y media.

A las 15:00 horas de ayer, el 
cambio de sentido se implemen-
tó según lo planeado: los cuatro 
carriles centrales de la vía fueron 
habilitados en dirección al sur.

Los primeros en aprovechar-
lo se sorprendieron por lo rápida 

que fue su salida de la 
Ciudad de México.

“De lujo. En menos 
de 10 minutos llegué de ahí, en la 
desviación (Arenal), a acá a la ca-
seta. De cajón antes era una hora, 
fácil”, dijo Rubén en una breve es-
cala en la caseta.

Sin embargo, en sentido con-
trario, donde sólo quedaron libres 
los carriles laterales, la fila de ve-
hículos crecía cada vez más.

Al filo de las 17:00 horas, los 
automóviles estaban práctica-
mente detenidos.

Con la entrada de 25 autos 
por minuto a la Ciudad, según re-
portes de Caminos y Puentes Fe-
derales (Capufe), tomaba más de 
hora y media recorrer la distan-
cia desde la caseta de cobro has-
ta Periférico.

En sentido contrario, el tra-
yecto se realizaba en menos de 
20 minutos.

Ante esta situación, a las 
18:00 horas, elementos de Trán-
sito capitalinos se vieron obliga-
dos a suspender durante hora y 
media los carriles reversibles pa-
ra aligerar la carga vehicular. Des-
pués se activaron nuevamente.

Hoy se tiene contemplado 
aplicar la medida de las 7:00 a 
las 15:00 horas.

Guillermo Castillo, director 
de Operación de Capufe, infor-
mó que se espera que el tráfico 
habitual en las diversas salidas de 
la Ciudad aumente 20 por ciento 
por el inicio de las vacaciones de 
Semana Santa.

REFORMA / Staff

CUERNAVACA.- Rodrigo Elizal-
de Mora, “El Chemis”, presunto 
cómplice del multihomicidio de 
jóvenes en Morelos, fue “puesto” 
por un comando, supuestamente 
del Cártel del Golfo (CDG), que lo 
torturó, lo dejó atado en una ca-
mioneta y luego informó al Ejérci-
to para que fuera a recogerlo.

Su aseguramiento se dio el 
jueves, tres días después de la apa-
rición de supuestas narcomantas 
en las que se prometía “tranqui-
lidad a los morelenses”.

Elizalde Mora fue presenta-
do ante los medios en la 24 Zona 
Militar con visibles huellas de tor-
tura que, según los mandos, son 
responsabilidad del comando del 
CDG que lo levantó la tarde del 
miércoles cerca de la Glorieta de 
Tlaltenango, en Cuernavaca.

“Lo levantó el CDG –eso dice 
él– y confiesa que es uno de los 
que asesinó a las personas. Reco-
noce su participación e identifi-
ca a los otros. Además, nos ubicó 
una casa de seguridad donde, di-
ce, llevaron a las víctimas”, deta-
lló una fuente militar.

Llama a autoridades locales a enfrentar al Crimen

Condena Calderón
tibieza en estados

d Los automovilistas que venían de Cuernavaca sufrieron un embotellamiento a la entrada del DF.

Aunque cada vez se vende y 
consume más droga en Méxi-
co, el combate al narcomenu-
deo va a la baja.

En 2007, la PGR reportó 
la detención de 195 personas 
al día por posesión de drogas y 
de 19 por comercio.

En contraste, según los 
datos del Sistema Institucional 
de Información Estadística de 
la dependencia, en lo que va 
de 2011 se ha detenido diaria-

mente a 91 personas por pose-
sión de droga para consumo y 
a 7 por venderla.

Carlos Mendoza, acadé-
mico de la UNAM y especia-
lista en temas de seguridad, 
consideró que el descenso en 
detenciones se debe a que la 
PGR da prioridad a otros ilíci-
tos asociados básicamente con 
la delincuencia organizada.

Antonio Baranda

Sube drogadicción; bajan capturas
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La tragedia  
de ‘La Fugitiva’
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Cambio en la 
cúpula cubana
Hoy inicia el Congreso  
del Partido Comunista, en 
el que Fidel Castro dejará 
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Pena mayor
La sanción a Telcel es 28 veces 
mayor a la multa más alta 
aplicada hasta ahora.

FuenTe: CFC

$11,989 millones a Telcel

$419 millones  
a empresas ferroviarias

$157 millones  
a empresas refresqueras

0 pesos a empresas de TV abierta
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Evitan a Ochoa en terna del IFE 
 
Rechazan nueva prórroga en decisión. Perfilan diputados como consejero al menos a uno vinculado al Trife 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(16 abril 2011).- En las negociaciones para designar a los tres consejeros faltantes del Instituto Federal Electoral 
(IFE), candidatos cercanos a la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del 
Carmen Alanís, son la opción para suplir el espacio que prácticamente ha perdido Enrique Ochoa Reza. 
 
También cercano a Alanís, Ochoa dejó ir su oportunidad de ser parte del IFE luego de que REFORMA dio a 
conocer que estuvo en una cena en casa de la magistrada en la cual se trató el tema de las sanciones al Gobernador 
Enrique Peña por sus spots difundidos a nivel nacional. 
 
El mes pasado, la terna con avances en la negociación incluía a Ochoa, David Gómez Álvarez y Emilio Álvarez 
Icaza. 
 
Tras darse a conocer ese encuentro, el PAN y el PRD cuestionaron la imparcialidad de Ochoa y su abierta cercanía 
con el PRI, por lo que la negociación comenzó de nuevo. 
 
Fuentes legislativas consultadas indicaron que fuera de la Junta de Coordinación Política, los coordinadores de los 
tres principales partidos han alcanzado consenso en dos de los tres nombres que deben proponer al pleno. 
 
En tales negociaciones para construir la terna van y vienen los nombres de candidatos ligados a Alanís, por lo que, 
según las fuentes consultadas, sería casi un hecho que se designe de todos modos a alguien cercano a la 
magistrada. 
 
Tal es el caso de Roberto Leonardo Duque, Cecilia Tapia y Adriana Margarita Favela, quienes podrían ser la 
alternativa para el PRI luego del rechazo a Ochoa. 
 
En la semana que concluye, los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados acordaron que no habrá 
más prórroga en la elección de los consejeros electorales del IFE y que tendrá que ser a finales de abril cuando se 
lleve la propuesta al pleno. 
 
Por parte del PRD se insiste en mantener el nombre de Álvarez Icaza, mientras que por el PAN también se 
menciona como una posibilidad el ex director del Registro Federal de Electores, Alberto Alonso Coria y no se 
descarta a Jacinto Silva, quien también está vinculado al Tribunal Electoral. 
 
El PRI ha mencionado a Francisco Javier Osornio Corres, presentándolo como un "candidato" independiente, 
pero ha sido rechazado por el PAN al considerar que su trayectoria profesional ha estado ligada al tricolor. 
  
IFE 'mocho' 
 * 167 días 
  
Los diputados siguen sin definir las tres vacantes del Instituto Federal Electoral. 
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Pavimentan con micas del IFE 
 
(16 abril 2011).- SAN PEDRO CHOLULA. Miles de credenciales de elector trituradas sirvieron ayer para 
pavimentar algunas calles de este municipio poblano. Luis Zamora, vocal ejecutivo del IFE, informó que fueron 
204 mil micas las que se destruyeron, de las cuales 2 mil no fueron reclamadas por quienes las tramitaron, y el 
resto fueron las que se canjearon por nuevas. 
 
 
 

Para Peña ley laboral, dicen AMLO y Madero 
 
Afirman que PRI no quiso pagar costo electoral en el Edomex 
 
Guadalupe Irízar 
(16 abril 2011).- REFORMA / Staff 
  
Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, y Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) coincidieron en declaraciones emitidas por separado que el PRI y el Gobernador 
Enrique Peña Nieto frenaron la reforma laboral para evitar un costo electoral para su partido en el Estado de 
México. 
 
En Aguascalientes, Madero aseguró que el Gobernador Peña Nieto, y el dirigente nacional del PRI, Humberto 
Moreira, tienen miedo de tomar decisiones por el costo electoral. 
 
"Por eso no les importa que haya una aprobación de una ley que promovería el crecimiento económico, la 
contratación de jóvenes, la protección de los derechos de las mujeres y sobre todo la competitividad del País; eso 
pasa a segundo plano", enfatizó al referirse a la reforma laboral. 
 
En conferencia de prensa en Aguascalientes, sostuvo que el único interés de los priistas es ganar elecciones a 
cualquier costo, aunque se lleven "de corbata" el progreso y la prosperidad de los ciudadanos. 
 
"Los mexicanos necesitamos confianza en nosotros mismos para poder apoyar a nuestras instituciones y vencer las 
adversidades, básicamente, las heredadas por ellos, por los 70 años que mal gobernaron este País y que nos han 
heredado pobreza, desigualdad, corrupción y delincuencia organizada", dijo. 
 
Mientras que López Obrador, durante una gira por el Estado de México, dijo que el PRI, pero también el PAN 
dieron marcha atrás a la reforma laboral porque así les convino para las elecciones de Estado de México. 
 
"Dijeron que ya no porque los cachamos, porque los lampareamos, y porque saben que no les conviene. 
 
"Dieron marcha atrás porque vienen las elecciones del Estado de México", apuntó el tabasqueño durante un mitin 
en el Municipio de Jilotepec. 
 
Recordó que el escenario electoral en territorio mexiquense, a realizarse el próximo 3 de julio, será un ensayo y un 
prólogo de lo que ocurrirá en los comicios presidenciales de 2012. 
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Ante pobladores de este municipio convocados en la plaza principal a pesar de la lluvia, López Obrador insistió en 
que la alianza del PRD, PT y Convergencia ganará la Gubernatura y la Presidencia de la República. 
 
Tanto en Jilotepec como en Huixquilucan, el tabasqueño atribuyó a su Movimiento el fracaso de la alianza estatal 
del PRD con el PAN. 
 
"Fue un triunfo del movimiento, qué bueno que no vamos con ellos sino con los partidos de izquierda", dijo sobre 
la alianza PRD-PT-Convergencia que abandera Alejandro Encinas por la Gubernatura mexiquense. 
 
En Huixquilucan, la tierra de quien también fue aspirante a la candidatura del PRI en la entidad, Alfredo del 
Mazo, el perredista insistió en que el PRI y el PAN son lo mismo y están ahora de acuerdo en que el tricolor pueda 
retornar a Los Pinos en 2012. 
 
"El rechazo a la alianza con el PAN por parte del PRD tiene enojados a Los Pinos y a ese partido", apuntó. 
 
Guadalupe Irízar 
 
 
 

Niega Moreira un narcopacto 
 
Lev García 
 
(16 abril 2011).- BOCA DEL RÍO.- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, descartó que su partido 
pudiera establecer algún tipo de negociación con los grupos del crimen organizado que operan en el País, si 
recupera la Presidencia en 2012. 
 
"Por supuesto que no se va a negociar, la seguridad ocupa un lugar muy importante (...) se aplicarán medidas de 
inteligencia para resolver el problema -no a escopetazos como lo que ahora vemos", dijo luego de participar en una 
reunión con integrantes de la CNC, en Boca del Río. 
 
El dirigente dijo que el escenario es positivo para el PRI, porque en los últimos años recuperaron espacios que 
había ganado la oposición, por lo que confió en que regresaran a Los Pinos. 
 
 
 

Descarta impugnar a Alejandro Encinas 
 
Eruviel Ávila: Aspirante de PRI-PVEM-Panal en Edomex. Plantea el priista a sus contendientes a hacer una 
campaña sin guerra sucia o descalificaciones y dar prioridad a las propuestas 
 
Miriam Acevedo y Hugo Corzo 
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(16 abril 2011).- Eruviel Ávila, aspirante a la Gubernatura del Estado de México por la alianza "Unidos por ti", 
conformada por PRI, PVEM y Panal, ofreció no impugnar la candidatura del perredista Alejandro Encinas, por el 
supuesto incumplimiento del tiempo mínimo de residencia en la entidad. 
 
Entrevistado en la cabina de REFORMA Radio, Ávila evitó además responder los cuestionamientos por su 
presunto enriquecimiento inexplicable. Advirtió que la desesperación de sus contrincantes por sentirse abajo en 
las preferencias electorales les llevará a incurrir en la guerra sucia, la cual, dijo, no responderá ya que no hay nada 
sustantivo que le puedan imputar. 
 
Esta semana, Andrés Manuel López Obrador lo acusó de mantener una riqueza atribuible a la corrupción. 
 
"Invito una vez más a mis adversarios, que no enemigos políticos, les tiendo la mano para que por favor podamos 
hacer una campaña respetando a la gente, en donde la propuesta, las alternativas de solución sean lo principal, y 
hacer a un lado los temas de las descalificaciones. 
  
¿Impugnarás la residencia de Alejandro Encinas?. 
 
Categóricamente, no. La coalición 'Unidos por ti', que encabezo, no va a impugnar a nadie en este sentido. Al 
contrario, hay que alentar la participación, estoy ocupado por el tema del diseño de la campaña y por hacer una 
campaña innovadora. 
 
El Edil con licencia de Ecatepec aseguró que su compromiso de no impugnar no obedece a un intento de frenar 
algún tema incómodo, pues asegura que se ha conducido con transparencia. 
 
"Definitivamente no (hay nada que puedan ventilar), yo siempre he actuado con honestidad; cuatro veces la gente 
me dio su confianza (en elecciones que ha ganado) porque siempre me he conducido con honorabilidad, honradez, 
honestidad. Tengo la frente en alto, el ánimo adelante", dijo. 
 
Asimismo, rechazó que su designación como candidato del PRI fuera una imposición del Gobernador Enrique 
Peña, aunque reconoció que sí se reunieron con él previo al anuncio de su candidatura de unidad. 
 
"Pedimos el espacio para poder saludar al primer priista del Estado (Enrique Peña); nos lo concedió, nos escuchó 
y siempre se mostró muy respetuoso de estas decisiones", afirmó. 
 
También desestimó que su nominación haya generado una ruptura entre el denominado Grupo Atlacomulco y los 
priistas del Valle de México. 
  
A bote pronto 
 
Alejandro Encinas. 
Mis respetos. 
 
  
Andrés Manuel López Obrador 
Que nos deje a los mexiquenses decidir, pero bienvenido al Edomex. 
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Primero de mayo 
 Día del Trabajo 
  
  
¿Y tu cumpleaños? 
También 
  
Onésimo Cepeda 
 Mis respetos a él y a todas las asociaciones religiosas 
   
Luis Felipe Bravo 
 Hombre de respeto, me dará gusto competir con él 
   
Felipe Calderón 
 Presidente que hace su mejor esfuerzo, aunque le falta mucho 
   
One o Sunday bloody Sunday 
 One, pero prefiero Beautiful day 
  
Bono 
Extraordinario, un genio, admirable, ojalá se pudiese clonar 
   
¿Torta de tamal en Ecatepec o de chorizo verde en Toluca? 
Las dos 
 
 
 

Protestan panistas frente al PRI 
 
Claudia Salazar 
 
(16 abril 2011).- Un grupo de diputados federales panistas protestó frente a la sede nacional del PRI por el atorón a 
la reforma laboral. 
 
Los legisladores desplegaron sobre la banqueta de la Avenida Insurgentes Norte la misma manta que en días 
previos habían mostrado en el pleno de la Cámara baja, en respuesta a la decisión de los priistas de congelar la 
reforma laboral en el actual periodo de sesiones y realizar audiencias públicas hasta mayo. 
 
"Faltan 15 días. ¿Y la reforma laboral cuándo", reza la manta azul a la cual se le pueden cambiar los números. 
 
Algunos de los legisladores que acudieron son Agustín Castilla, Kenia López y Gerardo de los Cobos, este último 
secretario de la Comisión del Trabajo, operador de la reforma laboral dentro de la bancada panista y quien está en 
estrecha comunicación con el Secretario del Trabajo, Javier Lozano. 
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También participaron Arturo Ramírez Bucio, Justino Arriaga Rojas, Silvia Pérez Ceballos y Paz Gutiérrez Cortina. 
 
De los Cobos reprochó que los priistas se habían comprometido a avalar la reforma laboral en el actual periodo de 
sesiones, el cual culmina el 30 de abril y que, siendo la fuerza política más numerosa, sin ellos no es posible sacar 
adelante ningún dictamen. 
 
"De pronto el PRI dice hace unos días no, no hay reforma y se retira, entonces, si el PRI no participa, no hay fuerza 
política que sea capaz de sacar esta reforma o alguna otra", señaló. 
 
Recordó que el PAN está dispuesto a respaldar la iniciativa del PRI presentada el 10 de marzo, con tal de que la 
reforma sea ya aprobada, pero aseguró que ni a eso están dispuestos los priistas. 
 
Trabajadores de la presidencia nacional del tricolor ofrecieron recibir a los panistas y atender sus peticiones, como 
si fuera un grupo más de manifestantes. 
 
Sin embargo, los legisladores del PAN declinaron entrar a la sede y hacer alguna exposición de su inconformidad. 
 
"Declinamos la invitación, pues no tenía caso que nos dieran atole con el dedo y no íbamos a aceptar después de 
las declaraciones de Moreira sobre el Presidente", dijo el diputado Castilla. 
 
 
 

Desata inconformidad líder cameral del PRD 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(16 abril 2011).- La designación de Armando Ríos Piter como coordinador de los diputados federales del PRD 
inconformó a los legisladores cercanos a Andrés Manuel López Obrador y puso a la fracción al borde de la fractura. 
 
Incluso, diputados consultados no descartaron que se consolide el proyecto de formar una "fracción 
independiente" del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) con legisladores del PT. 
 
Sin una votación de por medio, el jueves se definió la coordinación para Ríos Piter mientras se realizaba el mitin 
de Andrés Manuel López Obrador afuera de la Cámara de Diputados, donde estaba un número importante de 
legisladores que ya habían comprometido su apoyo a Agustín Guerrero. 
 
Adentro estaban presentes principalmente legisladores de las corrientes Nueva Izquierda y Alternativa 
Democrática Nacional, que apoyaron a Jesús Zambrano para la presidencia nacional del PRD. 
 
A mediodía, Ríos Piter dio una conferencia para presentarse como el nuevo coordinador parlamentario, 
acompañado de diputados de la bancada y con Ilich Lozano como vicecoordinador, quien es de Nueva Izquierda. 
 
La aparente imagen de unidad se vino abajo más tarde. Luego de la sesión del pleno, un grupo se reunió con Ríos 
Piter para reclamarle que había llegado a la coordinación mediante una imposición del Jefe de Gobierno y 
ayudado por otras corrientes. 
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En ese encuentro participaron Héctor Hugo Hernández, Leticia Quezada, Aarón Mastache (suplente de Encinas), 
César Burelo, Rigoberto Salgado, Arturo Santana y Florentina Rosario. 
 
Guerrero reconoció ahí que por la mañana se había reunido con Marcelo Ebrard, por lo que fue objeto de 
reproches sobre "a cambio de qué" se había "bajado" de la coordinación del grupo. 
 
Legisladores consultados afirmaron que los dirigentes de IDN, René Bejarano y Dolores Padierna, pactaron para 
Ríos Piter la coordinación como consecuencia de los acuerdos alcanzados recientemente con Marcelo Ebrard en el 
Consejo Político Nacional. 
 
 
 

Refutan panistas a Moreira 
 
(16 abril 2011).- REFORMA / Staff 
  
Los coordinadores del PAN en el Senado y en la Cámara de Diputados, José González Morfín y Josefina Vázquez 
Mota, respectivamente, así como el secretario de Elecciones del partido, Rubén Camarillo, criticaron los dichos del 
Humberto Moreira, y aseguraron que la violencia verbal del priista no ayuda a construir acuerdos. 
 
Y es que el jueves, Moreira aseguró que el Presidente Felipe Calderón debería pedir disculpas a los mexicanos por 
ser un "impostor" y por su incompetencia al no haber resuelto el problema de la pobreza y de la inseguridad. 
 
González Morfín llamó "argüendero" al priista, y aseguró que sus dichos son una estrategia para aparecer en los 
medios. 
 
"Es un irresponsable y un argüendero que todos los días quiere aparecer en los medios, por eso no vale la pena 
responderle, porque es parte de su estrategia mediática", dijo. 
 
Vázquez Mota reprobó la actitud del dirigente priista. 
 
"Creo que los ciudadanos en general estamos cansados de la violencia verbal, creo que los ciudadanos reclaman a 
la clase política el diálogo y la construcción de acuerdos", señaló Vázquez Mota, en Aguascalientes. 
 
Consideró que los ciudadanos se han distanciado de los políticos que hacen de la calumnia un estilo de vida. 
 
En tanto, Rubén Camarillo aconsejó al dirigente del PRI, Humberto Moreira ir al psiquiatra para atender sus 
problemas mentales y su bipolaridad. 
 
Consideró incomprensible la postura del priista que por un lado pide diálogo y por otro lado actúa como porro. 
 
"Moreira tiene problemas de salud mental, habría que pedir que se revise, porque la verdad es incomprensible, es 
bipolar, por un lado plantea espacios de diálogo, y de un día para otro cambia su postura y se convierte en un 
porro de la política", acusó. 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Compadrazgo 
 
Catón 
 
(16 abril 2011).- Un señor llegó a su casa y sorprendió a su esposa en brazos del vecino. Antes de que el mitrado 
caballero pudiera pronunciar palabra le dice ella: "Tenías razón, querido: el vecino está engañando a su mujer"... 
Don Algón llevó a la oficina a su hijita pequeña, pues su señora no podía cuidarla ese día. Cuando volvieron a la 
casa, la niñita le pregunta a su padre en presencia de su mamá: "Papi: ¿por qué a tu secretaria le dices 
'muñequita'?" Tosió el ejecutivo al sentir sobre sí la mirada de halcón de su consorte. "Bueno, hijita -balbuceó-, es 
que la señorita Rosibel es muy eficiente en el trabajo, muy amable...". "Ah, vaya -replica la pequeña-. Yo pensé que 
le decías 'muñequita' porque cierra los ojos cuando la acuestas"... Empédocles Etílez, ebrio consuetudinario, le 
contó a su similar, Astatrasio Garrajarra: "Mi mujer está furiosa conmigo". "¿Por qué?" -le pregunta el otro briago. 
Relata Empédocles: "Anoche bebí demasiado, y fue a buscarme en el bar. Cuando llegó le invité una copa y le pedí 
su teléfono"... El chiste que sigue es blanco, y por lo tanto malo. Hay una pieza de pan dulce que en algunas partes 
se llama "concha", "volcán" en otras, y "bomba" en algunas más. Era de noche, y la panadería estaba ya cerrada. 
En uno de sus anaqueles cantaba una conchita: "Soy una concha, lalalá, soy una concha". Con su canción no 
dejaba dormir a las demás piezas de pan. Uno de los panes, el llamado chamuco, la amenazó: "Si no te callas te 
dispararé con mi pistola". No hizo caso la conchita, y siguió con su misma melopea: "Soy una concha, lalalá, soy 
una concha". En la oscuridad se oyó un disparo: ¡bang! Y luego, con voz más apagada, la canción: "Soy una dona, 
lalalá; soy una dona"... El Grupo Editorial Milenio publicó ayer una encuesta realizada en Coahuila, entre los días 
9 y 11 de este mes, acerca de la intención de voto de los ciudadanos en la próxima elección de gobernador. Esa 
encuesta, llevada a cabo por el Gabinete de Comunicación Estratégica, abarcó a 6 mil 400 encuestados 
distribuidos equitativamente en los 16 distritos electorales. Los resultados de la encuesta fueron éstos: el 73.9 por 
ciento de los ciudadanos respondieron que votarán por el candidato del PRI, Rubén Moreira; el 14.3 lo harán por 
Guillermo Anaya Llamas, candidato de la coalición PAN-PRD-UDC, y el 1.5 por ciento darán su voto a Jesús 
González Schmal, candidato del PT y Convergencia. En verdad no sorprenden esos números. Guillermo Anaya es 
el mejor candidato que el PAN y el PRD pudieron encontrar, pero entre otros factores adversos le está pesando la 
imagen de su compadre, Felipe Calderón. Ese compadrazgo con el Presidente, lejos de beneficiar a Anaya, lo está 
perjudicando. Quizá por la desventaja en que se encuentra el candidato panista-perredista, sus estrategas políticos 
están echando mano de la injuria y la difamación en su intento de contrarrestar aquellos números. Con eso 
degradan el nivel de la contienda electoral, y dan una mala idea de quien los patrocina. Coahuila y los coahuilenses 
no merecemos una propaganda así, tan bajuna y envilecedora. En cuanto a los números, a mí me gustaría ver una 
competencia más equilibrada. Pero ahí está esa encuesta, y otras similares que muestran iguales resultados. Se 
explica entonces una frase que circula ya, según la cual la alianza entre el PAN y el PRD se llama "Alianza 2011", 
porque en Coahuila quedan unos 2 mil panistas, y hay unos 11 perredistas. Eso se debe a las pugnas internas que 
localmente han dividido al partido oficial -o sea al PAN- y a su ayer furibundo enemigo y ahora amigo y socio, el 
PRD. Si las cúpulas de esos partidos, y quienes manejan la campaña de Guillermo Anaya, quieren hacer que su 
candidato suba algunos puntos, tendrán que hacer algo más que pagar gente para que reparta en las esquinas 
panfletos con injurias... Himenia Camafría, madura señorita soltera, se desesperaba por causa de su doncellez. 
Decía con tristeza: "Parece que soy una carta dirigida a nadie, y que Diosito puso en mí un letrero que dice: 
'Devuélvase sin abrir'"... Un tipo llegó al departamento de perfumería de una tienda, y le pidió a la encargada que 
le mostrara la fragancia más cara que tuviera. Le dijo que quería hacerle un regalo a una amiga. La dependienta le 
mostró un frasco pequeñito y le dijo: "Este es el mejor y más caro perfume que tenemos. Se llama 'Quizá', y cuesta 
5 mil pesos la onza". "Señorita -replica el individuo-, por 5 mil pesos la onza no quiero algo que se llame 'Quizá'. 
Quiero algo que se llame 'A huevo'"... FIN.          afacaton@yahoo.com.mx 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(16 abril 2011).- A 18 años de su nacimiento, a la Cofeco le salieron dientes... y no de leche. 
 
Y ES QUE, después de intentar dar uno que otro mordisco pequeñito, se le fue con toda la dentadura a Telmex 
imponiéndole una sanción histórica por 12 mil millones de pesos. 
 
LO ÚNICO que resulta extraño de esa recién adquirida y poderosa dentadura es que la tarascada se dé justo 
cuando Telmex-Telcel están en pleno "clinch" con Televisa-Iusacell. 
 
OJALÁ que los muchachos de Eduardo Pérez Motta hayan establecido la sanción sin que la boca se les fuera 
chueca... ni con ganas de salir bien en la pantalla. 
  
EL CIERRE de abril se va a poner muy interesante, aunque también muy apretado, en el ámbito legislativo. 
 
REGRESANDO del descanso por Semana Santa, el lunes 25, en comisiones del Senado será votado el dictamen de 
la iniciativa para la Reforma política, que resucitó hace unos días con la idea de aprobarla antes de que acabe el 
periodo ordinario que expira el último día del mes. 
 
Y, UN DÍA DESPUÉS, en la Cámara de Diputados tienen programado (ahora sí, de veras, de veritas) resolver el 
enigma de los tres consejeros del IFE, quienes debieron ser nombrados desde el año pasado. 
 
A VER SI San Lázaro hace el milagrito o si el tema vuelve a quedar en el tintero para septiembre próximo... o el 
siguiente. 
  
EN POCAS cosas están de acuerdo las múltiples tribus del PRD, pero una de ellas es que no pueden darse el lujo 
de perder la elección para jefe de Gobierno del Distrito Federal en 2012 por rencillas internas. 
 
DE AHÍ QUE, desde ahora, ya hay un acuerdo para ir en la ciudad con un candidato de unidad apoyado además 
por Convergencia y por el PT, partido que, con su 13 por ciento de votos, puede ser la bisagra que abra o cierre la 
puerta del Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 
 
EL PACTO no escrito entre perredistas, según cuentan algunos bienenterados, es que el nombre del ungido 
dependerá no de quién sea el mejor posicionado, sino de quién obtenga la candidatura presidencial. 
 
O SEA QUE, si el candidato a la Presidencia es Marcelo Ebrard, en el DF quedará quien Andrés Manuel López 
Obrador decida, y si es el tabasqueño quien busque ir a Los Pinos, será el capitalino quien designe a uno de los 
suyos para sucederlo... guardando para sí la posibilidad de ir al Senado a coordinar la bancada perredista. 
 
¿AGUANTARÁ ese pacto? Es pregunta que se estira como liga... pero no de las de René Bejarano, ¿eh? 
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¿PUES no que en Los Pinos se mantendrían al margen de la operación electoral del PAN en el Estado de México? 
 
NO ES POR INTRIGAR, pero el jueves por la tarde vieron en la residencia oficial al dirigente nacional panista, 
Gustavo Madero; a la secretaria general de ese partido, Cecilia Romero, y al candidato a la gubernatura 
mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena. 
 
Y SEGURO que no fueron nada más a tomar el té con galletitas o a comentar el clima con Felipe Calderón. 
 
 
 
 
 




